

## “SOCIEDAD WILLS WILDE (SWW) DESTACA POR SU GRAN TRAYECTORIA EN EMPODERAMIENTO COMUNITARIO”

Con 30 años de trayectoria en el sector humanitario, a través de sus distintas áreas de trabajo Sociedad Wills Wilde (SWW) se ha destacado por su trabajo de empoderamiento, fortalecimiento comunitario, y por sus acciones en el desarrollo de estrategias que permitan generar acciones efectivas para la prevención y educación en temas de salud sexual y reproductiva (SSR). SWW ha utilizado la SSR, como una puerta de entrada a las comunidades para poder abordar aspectos fundamentales de protección. Todos sus programas se encuentran enfocados en el bienestar de las personas más vulnerables, y buscan crear espacios de oportunidades, diálogo, y resiliencia comunitaria. En este sentido, SWW ha formado y capacitado a estructuras comunitarias, como comités comunitarios, redes de jóvenes y redes de mujeres, en el occidente del país, principalmente en los estados Táchira y Mérida. Estas iniciativas han sido fundamentales para abordar necesidades relacionadas con la resolución pacífica de conflictos, la construcción del tejido social, la prevención de la violencia basada en género (VBG) y la identificación de riesgos de protección.

Durante tres décadas, SWW se ha dedicado a la prevención y respuesta al VIH, siendo su propósito fomentar la prevención del VIH a través de actividades educativas, informativas y de consejería dirigidas a la población en general. Es importante resaltar, la destacada experticia del personal de SWW en esta temática; esto incluye tratamientos, diagnósticos, y las necesidades de las personas con necesidad de protección internacional que han huido de sus comunidades de origen debido a factores como estigma, discriminación y persecución. Asimismo, SWW se ha dedicado a la construcción de una respuesta humanitaria inclusiva, abordando las necesidades de la comunidad LGBTQ+. SWW ofrece servicios de asesoría, tanto presencial como a distancia, para proteger los derechos de la comunidad con una orientación sexual o identidad de género diversa. Este compromiso con la igualdad de género se ha materializado a través de la incidencia en espacios interagenciales y con las autoridades locales, mediante actividades comunitarias, foros de discusión y programas de capacitación.

Uno de los proyectos más destacados de SWW en el ámbito del empoderamiento comunitario, el cual abarcó diversas comunidades en los estados Táchira y Mérida, inició en el año 2023. Dicha intervención tuvo un impacto significativo en la comunidad de Mano de Dios en el municipio García de Hevia en Táchira convirtiéndola en ejemplo de articulación y movilización comunitaria. Este proyecto durante ya casi dos años de ejecución se enfocó en el empoderamiento de la comunidad en general, pero en particular de la Red de Jóvenes local, ubicada en un sector vulnerable y con presencia de múltiples riesgos de protección. A través de diversas acciones, el proyecto logró fortalecer a la comunidad, y en particular a los jóvenes, a desarrollar habilidades y conocimientos que les permiten enfrentar sus propios desafíos de manera efectiva y sostenible convirtiéndose en líderes y agentes de cambio.

Durante la visita del Clúster de Protección (CP) Subnacional de Táchira, a la comunidad de Mano de Dios, una de las jóvenes que ha participado muy activamente dentro de la red manifestó sobre los beneficios de ser parte de esta\*. En el caso de los padres de los jóvenes que han asistido a las actividades ejecutadas en el marco del proyecto, señalaron que las acciones de sensibilización les han permitido identificar patrones negativos dentro de su ámbito familiar y les ha ayudado a corregirlos garantizando un ambiente familiar resiliente. Los padres de los jóvenes mencionaron que los talleres y jornadas de formación para la comunidad han sido maravillosos, porque **“no solo se trata de sentarse a escuchar, SWW nos brinda herramientas que moldean nuestro rol en el ámbito familiar y comunitario para resolver problemas o conflictos de manera holística”**.

Dentro de las actividades realizadas por los jóvenes, el punto focal de SWW para la zona norte del estado Táchira destacó que *Mano de Dios* se caracteriza por ser una comunidad muy activa, sin importar las diferencias existentes. Algunas de las acciones desarrolladas por los jóvenes junto con algunas líderes comunitarias han incluido la organización de actividades recreativas y jornadas de limpieza a nivel comunitario. Recientemente, los jóvenes también habrían promovido una campaña de sensibilización sobre la prevención del dengue en el sector.

Asimismo, durante la visita, el personal de SWW han resaltado la importancia de incluir a las personas con una orientación sexual e identidad de género diversa en estos esfuerzos, subrayando cómo la inclusión y el respeto por la diversidad han sido fundamentales para el éxito del proyecto y el trabajo que realiza SWW como organización. “Ser diversos nos distingue, debemos celebrar nuestra singularidad”, comenta una de las coordinadoras de la organización. Por otra parte, otros miembros del personal compartieron la relevancia de trabajar contribuyendo a la creación de una sociedad más equitativa. “Nadie es moralmente superior a otros, todos merecemos vivir en paz, con libertad y plenitud de derechos sin importar tu orientación sexual o condición de salud”, cuenta el punto focal del proyecto en la zona norte del estado Táchira.

A través de este tipo de proyectos, organizaciones como SWW han transformado vidas en las comunidades más vulnerables del país destacando lo significativo y esencial del empoderamiento comunitario y la necesidad de seguir implementando este tipo de iniciativas para fortalecer el tejido social venezolano. El trabajo en protección de organizaciones sociales como SWW, se alinean con el mandato del CP, el cual busca garantizar la protección y el bienestar de las poblaciones vulnerables. El trabajo que realiza SWW es fundamental para abordar las desigualdades estructurales y promover un entorno donde todos los individuos puedan ejercer sus derechos plenamente, contribuyendo así a un desarrollo social más inclusivo. El CP, continuará apoyando a sus organizaciones socias para generar programas de alto impacto, caracterizados por la inclusión de género, edad y diversidad y con una mirada hacia el desarrollo.

*“Estar en la red de jóvenes y participar en tantas actividades me ha facilitado ver mi proyecto de vida e incluso aconsejar a otros jóvenes de la propia comunidad para reflexionar sobre su comportamiento o ciertas conductas de alto riesgo”- Joven de la comunidad Mano de Dios*



*Actividades de fortalecimiento comunitario de SWW en Táchira. (Hugo Quintero. ACNUR. 2024)*

#### Contactos

Kimberly Sarkis, Protection Cluster Assistant- [sarkisne@unhcr.org](mailto:sarkisne@unhcr.org)

#### Enlaces

[Página web del Clúster de Protección](#)